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il Primo Cittadino

di Stefano Cecchi

VERSO LE EUROPEE: AMPLIARE
L’ELETTORATO DI CENTRODESTRA
RIDUCENDO L’ASTENSIONISMO
COL BUON GOVERNO

cosa pubblica non possono la-

varsene le mani. Dobbiamo anzi 

impegnarci a porre un rimedio fa-

cendo, se serve, anche dura au-

tocritica. La passione politica e il 

senso civico non sono caratteri-

stiche innate nelle persone, ma 

chi governa attraverso la buona 

amministrazione può sicuramen-

te aiutare a risvegliare la voglia di 

tornare a scegliere attraverso il 

voto democratico.

La nostra maggioranza, alla gui-

da di Marino ormai da due anni 

e mezzo, si sta impegnando al 

massimo in questo processo nei 

confronti della comunità. Siamo 

sempre presenti sul territorio e 

Palazzo Colonna è tornato ad 

accogliere la cittadinanza, come 

dimostrano le circa millecinque-

cento persone che ho ricevuto 

ed ascoltato in veste di sindaco. 

Anche questo modo di intende-

abato 8 e domenica 

9 giugno 2024 si ter-

ranno le elezioni per il 

rinnovo del Parlamen-

to Europeo. Si tornerà, dunque, 

inequivocabilmente a fare i conti 

con la percentuale di votanti che 

si recherà alle urne ragionando 

sulle eventuali cause dell’asten-

sionismo.

In Italia vi è purtroppo la brutta 

abitudine di piangersi addosso, 

dopo il verificarsi dei fatti. Si regi-

stra invece, al contrario, la scarsa 

capacità di prevenire che qualco-

sa accada. Tale predisposizione 

attanaglia talvolta anche la poli-

tica, come nel caso dell’analisi di 

un fenomeno ormai tristemente 

consolidato nel Belpaese come 

l’astensione al voto. Il disincanto 

dei cittadini verso chi governa, 

a vari livelli e a prescindere dal 

colore, c’è ed è diffuso ormai da 

anni, ma gli amministratori della 

S
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il Primo Cittadino

re ed interpretare la politica può 

riportare fiducia nell’elettorato, 

fungendo da tramite fra le istan-

ze del territorio e la macchina 

amministrativa. Il tramonto delle 

ideologie, inquinate da alleanze 

trasversali nate col solo scopo 

di vincere ad ogni costo ma mai 

accomunate da idee concrete da 

proporre ai cittadini, non aiuta in 

questo processo di riavvicina-

mento della popolazione alla po-

litica. La nostra maggioranza po-

litica ha tuttavia mostrato serietà 

anche sotto questo profilo, sin 

dalla sua costituzione, metten-

do al primo posto la comunione 

di valori umani e di intenti pro-

grammatici fra liste che ne fanno 

parte. Tali principi restano ben 

saldi e ci conducono nella guida 

della nostra città, fermo restando 

la volontà di riunire la coalizione 

di centrodestra. L’impegno prin-

cipale del prossimo mese sarà 

dunque ampliare l’elettorato del 

centrodestra intercettando coloro 

che sono propensi all’astensione 

ed andando ad erodere il baci-

no di utenza del centrosinistra, 

composto da cittadini che evi-

dentemente non si riconoscono 

più nell’azione politica del Partito 

Democratico e del Movimento 5 

Stelle. Forza Italia, che mi vede 

membro del Consiglio naziona-

le, vuole dunque affermarsi come 

faro per i cittadini moderati e di 

centro, nel pieno rispetto dell’e-

lettorato e degli altri partiti di 

centrodestra. 
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LAVORI TORNANTI STAZIONE

i è svolto lo scorso 
21 marzo nell’Aula 
Consiliare di Pa-
lazzo Colonna il 

secondo incontro, organizzato 
dall’Amministrazione Comuna-
le, per la presentazione dei pro-
getti finanziati dal PNRR (Piano 
Nazionale di Ripresa e Resilien-
za).
Gli Amministratori comunali, il 
Presidente della Commissione 
Consiliare Permanente ai La-
vori Pubblici Filippo Carbone, 
l’Assessore ai Lavori Pubblici 
Giuseppe Toppi, l’Assesso-
re alle Risorse Sovracomunali 
Roberta Covizzi, e i dirigenti 

S
di Anna Paola Polli

Presentato in Aula Consiliare il progetto di riqualificazione
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comunali hanno illustrato il pro-
gramma dei lavori ai cittadini 
presenti in sala.
Queste le parole dell’Assessore 
Giuseppe Toppi: “Si tratta di un 
progetto di sistemazione pae-
saggistica che andrà a riqualifi-
care l’area urbana da Via Borgo 
Stazione, lungo la serie di tor-
nanti, fino alla linea muraria del 
centro storico. Gli interventi, 
riguarderanno la scalinata pre-
servandone le peculiarità ori-
ginarie e il percorso pedonale 
di collegamento tra la stazione 
ferroviaria e il centro di Marino, 
mantenendo le qualità architet-
toniche e, al tempo stesso, ren-

dendola più sicura. A tutto que-
sto si aggiunge anche un nuovo 
progetto di illuminazione per 
dare il giusto risalto anche alla 
bellezza del paesaggio intorno 
al percorso di risalita”. 



PNNR
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Ambiente e Territorio

TERMOVALORIZZATORE S. PALOMBA

i è tenuto lo scorso 
20 marzo in Cam-
pidoglio l’incontro 
organizzato dal Sin-

daco di Roma Capitale Roberto 
Gualtieri con i Sindaci di diversi 
Comuni dei Castelli Romani e li-
mitrofi all’area di Santa Palomba, 
contrari alla realizzazione del ter-
movalorizzatore.
Questa la nota congiunta dei Sin-
daci: “Un incontro che si è tenuto 
fuori tempo massimo quello del 
20 marzo in Campidoglio con il 
Sindaco di Roma Capitale, Ro-
berto Gualtieri, per discutere della 
costruzione del termovalorizzato-
re di Santa Palomba.
Come Sindaci dei territori che su-
biranno le conseguenze dell’im-
pianto, infatti, avevamo richiesto 
già un incontro al Sindaco Gual-
tieri nel passato dicembre 2022, 
richiesta alla quale non abbiamo 
mai ricevuto risposta.

S
di Anna Paola Polli

Il confronto dei Sindaci contrari all’impianto con il Primo Cittadino Gualtieri
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Un confronto, dunque, che arriva 
ormai a giochi fatti, durante il qua-
le il Sindaco Gualtieri ha tentato di 
giustificare la sua scelta, motivan-
dola secondo il suo punto di vista.
Abbiamo quindi sottolineato i pun-
ti critici della tecnologia dell’im-
pianto, il problema del trasporto 
dei rifiuti su strada la presenza dei 
pozzi realizzati all’interno del ter-
movalorizzatore, con conseguen-
ze disastrose sulla falda che ali-
menta i nostri laghi, punti ai quali 
non abbiamo ricevuto risposta. 
Insomma, tutte ricadute negati-
ve in termini di qualità dell’aria, 
salute dei cittadini e salvaguardia 
dell’ambiente.
Il Sindaco Gualtieri ci ha chiesto 
di non fare terrorismo ed evitare 
narrazioni tossiche, ma riteniamo 
che, se fossimo stati coinvolti, 
non saremmo arrivati a questa si-
tuazione. Noi rappresentiamo un 
bacino di 600mila abitanti che fa 

la differenziata da minimo 10 anni, 
con una percentuale che va dal 
70% in su, siamo sindaci abituati 
a fare sistema, a lavorare insieme 
e continueremo a vigilare e a fare 
quanto in nostro potere per oppor-
ci ancora una volta a questa scelta 
che riteniamo sbagliata dall’inizio. 
Costruire un mega impianto è la 
scelta più facile per Roma, ma 
costruire impianti con tecnologie 
diverse, in grado di dare risposte 
diffuse sul territorio è possibile.
Infine, la proposta del Sinda-
co Gualtieri di coinvolgerci in 
un osservatorio per monitorare 
l’andamento della costruzione 
dell’impianto e poi il suo buon 
funzionamento, a nulla serve visto 
che nascerà subito dopo l’asse-
gnazione della gara e quindi non 
ci consentirebbe di ridiscutere né 
la localizzazione né la tecnologia 
dell’impianto”.

I Sindaci castellani in Campidoglio



Decoro Urbano
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ei giorni scorsi è 
iniziato un impor-
tante intervento 
di messa in sicu-
rezza che riguar-

da la traversa che collega il 
C.M.F.P. Alberghiero di Mari-
no, accesso all’istituto, a Via 
Ferentum.
Da anni ormai, l’area sulla 
quale si estende una porzio-
ne del Parco Regionale dei 
Castelli Romani, versa in con-
dizioni rovinose a causa del-
la folta alberatura boschiva 
pericolante. L’intervento avrà 
una durata di circa 30 giorni 
e vedrà il taglio di oltre 50 al-
beri vista la perizia dell’agro-
nomo e il nullaosta del Parco 
dei Castelli Romani per una 
riqualificazione della zona. 

Queste le parole dell’Asses-
sore al Decoro Urbano Rinal-
do Mastantuono: “Abbiamo 
finalmente preso in carico 
questa pericolosa situazione 
nota da anni ormai; ringrazio 
il Parco Regionale dei Castel-
li Romani e la disponibilità 
dell’istituto alberghiero che 
ha modificato anche l’ora-
rio didattico, che hanno reso 
possibile questo importante 
intervento”.

N
di Annalisa Petricone

Intervento in Via Ferentum - Scuola Alberghiera 
MANUTENZIONE DEL VERDE
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a Regione Lazio, 
con determinazione 
G17504, ha ammes-
so il progetto per la 

valorizzazione dell’Appia Antica, 
nel tratto compreso tra l’ingresso 
del Parco Monumentale e la Via 
Nettunense, per un importo di 
200.000,00 euro, cui si andranno 
ad aggiungere 40.000,00 euro di 
fondi comunali.
Gli uffici tecnici comunali stanno 
già lavorando al progetto esecu-
tivo che, nei prossimi mesi, ve-
drà la realizzazione di un nuovo 

L
di Anna Paola Polli

La Regione ha finanziato il progetto del Comune di Marino
VALORIZZAZIONE APPIA ANTICA

di essenze arboree per l’arricchi-
mento del sito.
“L’Appia Antica è un patrimonio 
di incalcolabile valore – ha com-
mentato il Primo Cittadino di Ma-
rino, Stefano Cecchi – Siamo 
molto soddisfatti che la Regione 
Lazio abbia scelto tra molti il no-
stro progetto di valorizzazione, di 
un tratto della Regina Viarum, re-
centemente candidata a patrimo-
nio dell’Unesco. Risorse preziose 
che impiegheremo per restituire 
lustro ad uno dei più importanti 
poli monumentali a cielo aperto”. 

ingresso pedonale tra Via Nettu-
nense e l’ingresso del Parco, con 
la realizzazione di aree di sosta 
dedicate. È previsto l’efficienta-
mento della pubblica illuminazio-
ne nell’area, con l’installazione 
di lampade a led e nuovi sistemi 
ad alimentazione fotovoltaica. Gli 
interventi coinvolgeranno anche 
il rifacimento della sede strada-
le nell’area antistante l’ingresso 
del Parco e saranno realizzate le 
infrastrutture necessarie all’ab-
battimento delle barriere archi-
tettoniche, con la piantumazione 

Appia Antica



L’intitolazione 

PALESTRA “ANGELO PAZIENZA”

i è svolta sabato 
13 aprile la cerimo-
nia di intitolazione 
ad Angelo Pazien-
za della palestra 

della Scuola Primaria “Sandro 
Pertini”, concittadino marinese 
scomparso prematuramente lo 
scorso anno. All’evento, che ha 
visto una grande e sentita par-
tecipazione, organizzato dalla 
ASD Volley Lab de’ Settesoli 
con il patrocinio del Comune 
di Marino, hanno preso parte 
il Sindaco, Stefano Cecchi e il 
Vicesindaco, Sabrina Minucci, 
insieme ai Consiglieri comunali 
e Assessori.

In rappresentanza della ASD 
Volley Lab è intervenuto l’attua-
le Presidente, Marco Zelinotti, 
che assieme a tutte le ragazze 
i ragazzi della società sportiva 
di cui Pazienza era Presidente, 
hanno consegnato un omaggio 
floreale alla Sig.ra Antonella, 
vedova di Angelo presente con 
la famiglia. Sono intervenuti poi, 
anche Francesca Longo, in qua-
lità di fiduciaria del plesso Per-
tini, Il Vicepresidente del comi-
tato territoriale FIPAV, Massimo 
Iacono, per la parte sportiva e 
infine il Presidente del Comitato 
Colli Albani della Croce Rossa 
Italiana, Bruno Pietrosanti.
Presente anche l’Abate Parroco 
della Basilica di San Barnaba 

S
di Anna Paola Polli

Sentita partecipazione alla cerimonia di intitolazione 
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Apostolo, Don Faustino Cancel 
che ha celebrato la benedizio-
ne durante lo scoprimento della 
targa commemorativa.
Queste le parole del Sindaco, 
Stefano Cecchi: “Ringrazio tut-
ti coloro che hanno partecipato 
a questa toccante cerimonia. In 
particolar modo, il mio abbrac-
cio a nome di tutta la Città di 
Marino, va alla moglie Antonella, 
ai figli Igor, Annalisa e Ivan e alla 
nipote Flavia, che si è fatta por-
tatrice di un toccante messag-

gio di commemorazione. Ange-
lo Pazienza è stato un esempio e 
un punto di riferimento per tutta 
la nostra comunità, e siamo 
orgogliosi, come Amministra-
zione, di aver dato il suo nome 
ad una palestra che ogni gior-
no accoglie moltissime ragazze 
e ragazzi a cui lui ha dato tanto 
che porteranno sempre con loro 
gli insegnamenti e la passione 
di Angelo, per la famiglia, per lo 
sport e per la vita, oltre che per 
la nostra Città”.

L’Amministrazione comunale presente alla cerimonia



21 Marzo 2024
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Muccini: “La Mafia è sinonimo 
di ingiustizie, soprusi, ingan-
no, dolore e morte. La Mafia si 
macchia del sangue di uomini, 
donne, giovani, anziani e bam-
bini, senza distinzioni, senza 
pietà. Tra le vittime vogliamo 
ricordare anche i nomi di chi 
ha perso la vita per portare alla 
luce la terribile verità nascosta 
dietro queste organizzazioni, 
persone coraggiose che hanno 

lottato per la giustizia. Se oggi 
possiamo contrastare la Mafia 
è soprattutto anche grazie a 
loro; l’Italia non dimentica, ci 
stringiamo nel dolore delle fa-
miglie rinnovando alle nuove 
generazioni la responsabilità 
del valore della giustizia”.

i è celebrata lo 
scorso 21 marzo 
la XXIX “Giorna-
ta della Memoria 
e dell’Impegno in 

ricordo delle Vittime Innocenti 
delle Mafie”.
Molte le iniziative nelle città 
italiane in cui vengono ricor-
dati tutti i nomi degli inno-
centi, con la partecipazione 
di cittadini, studenti e fami-
liari delle vittime, caduti per 
mano di queste terribili re-
altà. La giornata, promossa 
dall’Associazione Libera, ha 
coinvolto una vasta rete di as-
sociazioni, scuole, istituzioni 
ed enti locali che quest’anno 
si sono dati appuntamento a 
Roma per tenere accesi i riflet-
tori sulla lotta alle Mafie e per 
rendere vivo il ricordo di chi è 
stato ucciso. All’appuntamen-
to ha partecipato anche la Cit-
tà di Marino con una delega-
zione di studenti della Scuola 
Media “Vivaldi” dell’Istituto 
Comprensivo Santa Maria 
delle Mole, iniziativa promos-
sa dall’Assessorato alla cultura 
per sottolineare l’importanza di 
conoscere il dolore che si na-
sconde dietro la parola Mafia. 
Questo il commento del Sinda-
co Stefano Cecchi e dell’As-
sessore alla Cultura Pamela 

S
di Ludovico Castaldi

Il ricordo dell’Amministrazione comunale di Marino
GIORNATA VITTIME DELLE MAFIE

L’Assessore alla Cultura Pamela Muccini durante la manifestazione





Conosciamo l’Amministrazione
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capace e attenta a ogni pro-
blematica abbiamo portato a 
casa alcuni importanti risultati 
e altri ancora ce ne saranno”. 

Ce ne può dire qualcuno che 
ha visto anche il suo impe-
gno diretto? 

“Poco più di un anno fa insie-
me al Sindaco Cecchi facem-
mo un sopralluogo con i resi-
denti di viale degli Scozzesi, 
via Trilussa e via Medi dicendo 
loro che, attraverso un finan-
ziamento regionale, sarebbe-
ro partiti i lavori di asfaltatura 
di queste strade. Nel mese di 
febbraio abbiamo mantenu-
to l’impegno con i cittadini di 
Marino centro e questo gra-

zie a tutta l’Amministrazione 
comunale e all’ottimo lavoro 
svolto dai lavori pubblici. Ci 
sono stati poi importanti in-
terventi di manutenzione del 
verde, non ultimo quello delle 
settimane scorse, che si con-
cluderà a breve, per la messa 
in sicurezza della traversa che 
collega l’istituto alberghiero di 
Marino a via Ferentum. Gra-
zie all’interessamento dell’As-
sessore Mastantuono è stato 
possibile sistemare un’area 
sulla quale si estende una por-
zione del Parco Regionale dei 
Castelli Romani che versava in 
condizioni rovinose. Altri inter-
venti hanno riguardato anche 
via Vecchia di Grottaferrata 
con la sostituzione e pulizia 
di alcune griglie, la pulizia e 
il taglio erbe di alcune zone 
del centro, come per piazzale 
Mercuri (quartiere San Roc-
co), parco Medi, parco Inno-
cenzi, via Mario Di Falco, via 
Marcantonio Colonna e via Al-
berico da Barbiano nella parte 
di strada del Comune di Ma-
rino al confine con Grottafer-
rata. Con la collaborazione di 
molti concittadini, e grazie alle 
loro segnalazioni che durava-
no da anni, è stato poi possi-
bile attivare il semaforo pedo-
nale di corso Vittoria Colonna 

u questo numero 
di Diciamolo ab-
biamo ascoltato 
il Consigliere co-
munale Andrea 

Crisanti, nominato a settem-
bre dello scorso anno dal co-
ordinatore regionale, il Sen. 
Claudio Fazzone, nuovo 
commissario cittadino di For-
za Italia, partito che esprime 
in Giunta anche l’Assessore 
Rinaldo Mastantuono, con 
il quale Crisanti sta portando 
avanti un lavoro molto intenso 
e costante sull’intero territorio 
comunale.

Consigliere Crisanti, partia-
mo dalla sua nomina quale 
commissario di Forza Italia 
di qualche mese fa. Si sente 
soddisfatto?

“Molto. È un impegno che ho 
raccolto con estremo entu-
siasmo e ringrazio il mio pre-
decessore, l’Assessore Ma-
stantuono, per il lavoro che 
ha svolto prima di me e per 
essersi dimostrato molto di-
sponibile ad accogliere la mia 
nomina. C’è ancora tanto da 
fare ma con un Sindaco bravo 
e competente come Stefano 
Cecchi e un’Amministrazione 

S
Ascoltiamo il Consigliere comunale e commissario cittadino di Forza Italia
INTERVISTA AD ANDREA CRISANTI
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ci stiamo muovendo molto an-
che in chiave tesseramenti per 
dare quelle risposte che la gen-
te si aspetta e che non trova in 
altri partiti. Il nostro Sindaco 
Cecchi è entrato a far parte 
del Consiglio nazionale, io in 
quello provinciale, insieme an-
che all’Assessore Mastantuo-
no e a Paola Pucci. Ringrazio 
il Segretario nazionale, l’On. 
Antonio Tajani, e i coordinatori 
regionale e provinciale, il Sen. 
Claudio Fazzone e l’On. Ales-
sandro Battilocchio, per aver 
raccolto l’eredità di un grande 

nei pressi dell’incrocio con via 
Trilussa. Un altro passo deci-
samente importante verso la 
messa in sicurezza di quel pe-
ricoloso tratto stradale”.

Cosa si aspetta dalle pros-
sime elezioni Europee per il 
suo partito?

“Un risultato importante. Il no-
stro è un partito in crescita e 
a Marino stiamo facendo un 
grosso lavoro, incontriamo 
gente, organizziamo gazebo, 

leader come Silvio Berlusco-
ni. Non era semplice ma la 
strada che hanno intrapreso 
è decisamente quella giusta e 
questo si sta vedendo anche a 
Marino”.
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Politica

rent’anni dopo 
quel 27 marzo 
1994, la data del 
“nuovo miracolo 
italiano” firmato 

Silvio Berlusconi, il Cav tor-
na a fare notizia, posto che 
abbia in realtà mai smesso. 
A nove mesi e mezzo dalla 
sua scomparsa, compie, in-
fatti, un miracolo ulteriore in 
potenza – o volontà di poten-
za sarebbe più giusto dire, 
alla maniera di Nietzsche: 
quello di risuscitare politica-
mente. Una resurrezione che 
restituisce una immagine di 
Forza Italia profondamen-
te diversa dal partito palu-
dato e filoconservatore che 
negli anni è diventato. Nel-
le parole scelte dal leader 
morente, infatti, vi è tutta la 
passione per la mai riuscita 
rivoluzione liberale. Ma, an-
cora di più e in maniera se 
possibile ancor più vistosa, 
appare, mai come in questo 
scritto chiara ed evidente, 
l’impronta riformista, libe-
ral-socialista del Berlusconi 

di Daniele Priori

Il testamento politico del leader richiama vistosamente i pensieri di Craxi e Pannella, 
i riferimenti ideali più vicini al mai realizzato “partito liberale di massa”

(tratto da: ilriformista.it del 26 marzo 2024)

LA NUOVA FORZA ITALIA
RIFORMISTA FONDATA
DAL BERLUSCONI MORENTE

T politico che, in punto di mor-
te, ha scelto in modo certa-
mente consapevole, com-
mosso e pressoché istintivo, 
di riavvicinarsi con le parole 
e i concetti allo statista che 
per lui è stato prima di tutto 
un Amico: il leader socialista 
Bettino Craxi.
Il Cavaliere della dedica au-
tografa di quattro pagine 
vergata quarantotto ore pri-
ma di spirare nella sua stan-
za al San Raffaele di Milano, 
rinvigorisce così lo spirito 
dei tanti che negli anni – an-
che per scelte da lui stesso 
avallate in nome della real-
politik e di una alleanza di 
centrodestra in nulla simile a 
quella di tre, ma anche di due 
decenni fa – hanno perso la 
speranza e quella voglia di 
credere in un partito liberale 
di massa, tuttora irrealizzato 
che, pure, solo in una Forza 
Italia perno di un’area mode-
rata, liberale e riformista po-
trebbe, tuttora, in potenza (o 
volontà di potenza) prendere 
ancora piede.

Si tratta dunque di un lasci-
to sconvolgente che fungerà 
da apertura, per tramite di 
Marina Berlusconi, del libro 
In nome della libertà che Pa-
olo Del Debbio pubblicherà 
nei prossimi giorni, dedicato 
proprio al leader scomparso. 

Singolare anche la formula 
scelta che conferma ancora 
una volta, posto che ce ne 
fosse bisogno, la naturale e 
verrebbe da dire immortale 
predisposizione per l’uomo 
alla comunicazione efficace. 
Non un discorso retorico, 
ma una sorta di autointer-
vista, alla maniera di un’al-
tra gigantessa del pensiero 
rivoluzionario e libertario: 
Oriana Fallaci.
Un’intervista a se stesso che 
diventa un testamento indi-
rizzato alla comunità politica 
di Forza Italia, il partito che 
proprio lui aveva fondato tre 
decenni orsono. L’amore de-
clinato verso la famiglia, il 
Paese, le generazioni a ve-
nire, trait d’union mai venuto 



meno con l’incipit storico del 
1994: “l’Italia è il Paese che 
amo” che proprio Berlusconi 
nella penultima comparsa in 
video, alla fine del mese di 
maggio scorso, aveva volu-
to rileggere pubblicamente 
per intero. Segno evidente 
del fatto che queste nuove 
idee, proprio sull’onda lunga 
dell’anniversario, erano già 
nell’animo di un uomo riu-
scito così a trascendere per-
sino il tempo. Con la forza 
delle idee. Quelle che troppi 
radical chic dal sopracciglio 
sdegnato si sono per decen-
ni sforzati a smontare come 
bugie e favole. Invece no. 
Berlusconi rilancia, non si 
ferma al nostalgismo.
Parla di solidarietà “verso chi 
ha bisogno”, diritto alla casa 
per tutti, addirittura di un 
“mondo senza frontiere e ri-
spettoso di tutti gli Stati” che 
lo avvicina a un altro leader 
col quale un po’ di strada e 
ancor più idee furono condi-
vise: il Marco Pannella lea-
der radicale transnazionale. 
Un mondo in cui, quindi, non 
sia la difesa comune l’obiet-
tivo ma la pace e il ripudio 
verso tutte le guerre, “follia 
delle follie”. Non stupisce, 
in tal senso, la telefonata 
riferita da Michele Santoro 
nella quale per un’ora i due, 
sempre nelle settimane pre-
cedenti alla scomparsa di 
Berlusconi, hanno parlato di 
pacifismo. In tutto ciò senza 

rinunciare alla battaglia di 
tutte le battaglie berlusco-
niane, “per il garantismo e 
una giustizia giusta”. Può, 
dunque, sembrare un’utopia 
– o forse no – ma, a meno 
di tre mesi dalle elezioni eu-
ropee, se l’attuale segretario 
di Forza Italia, Antonio Taja-
ni, eletto da un congresso 
finora inedito per il partito 
berlusconiano, riprendesse 

alla lettera questo manifesto 
straordinario, avrebbe per le 
mani, senza bisogno di venir 
meno alla sua vocazione ali-
deristica,  la possibilità di re-
alizzare quello che nemme-
no a Berlusconi è riuscito: 
un partito dei moderati e dei 
riformisti veri la cui Carta dei 
Valori è già stata dettata. Ci 
vorrà coraggio. Ma varrebbe 
la pena trovarlo.

Politica
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Assessore alle
Politiche degli Animali
Comune di Marino

di Roberta Covizzi

Quattro zampe

ADOTTARE UN CANE
MIGLIORA
  LA NOSTRA VITA 

ivere con un cane significa 
arricchire la vita quotidiana 
con momenti di gioia e com-
pagnia, ma anche assumere 
nuove abitudini e nuove re-

sponsabilità, considerando il cambiamento 
che inevitabilmente ci sarà nella gestione 
del tempo, delle relazioni sociali, la routine 
quotidiana e persino la saluta fisica e men-
tale di ogni proprietario.
Il primo cambiamento è immaginare una 
nuova routine. Le passeggiate diventano 
appuntamenti fissi, necessari per il cane, 
ma anche momenti preziosi per fare eserci-
zio e vivere all’aria aperta.
Infatti la salute e il benessere del padrone e 
del cane iniziano a cambiare in meglio.
Non ci dimentichiamo che vivere a stret-
to contatto con un amico a quattro zampe 
cambia e migliora le relazioni umane. Infatti, 
sappiamo che i cani sono grandi facilitatori 
di interazioni sociali, sia che si tratti di con-
versazioni durante le passeggiate o di rela-
zioni con amici e familiari.
Quando convintamente si decide di adot-
tare un cane, dobbiamo tener in conto che 

V non sempre i nostri affetti possono essere 
d’accordo con noi, per alcuni di loro la pre-
senza di un cane potrebbe risultare fastidio-
sa o essere anche fonte di paura. Prima di 
andare in canile e fare il grande passo ricor-
diamoci di condividere con tutta la famiglia 
la decisione presa, eviterà malintesi. 
Altro aspetto davvero importante che re-
sponsabilizza i padroni di qualsiasi età, è 
quanto accogliere un cane insegni a pren-
dersi cura di un essere vivente, a pianificare, 
a essere pazienti e a mettere le esigenze del 
proprio compagno peloso prima delle pro-
prie.
Comprensione ed empatia, altre peculiarità 
che il cane si fa portatore di qualcosa che 
forse ci dimentichiamo. Imparare a leggere 
le sue emozioni può sviluppare in noi una 
sensibilità che va oltre la relazione l’uomo/
cane, influenza la percezione che abbiamo 
del mondo e anche della natura che ci cir-
conda.
Ma se la nostra idea di vita con il cane è frut-
to di qualche vaga immagine superficiale, di 
una moda passeggera, o dell’ultimo film che 
abbiamo visto, beh, ecco che la scelta su-
perficiale ricade sul cane che non ha troppa 
voce in capitolo e finisce la sua vita in cani-
le, magari solo per un nostro capriccio.
Ed è per questo che vi esorto a non es-
sere egoisti e ad affrontare questo passo 
importante come l’adozione consapevol-
mente.
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“Non è importante quanto tempo 
passate fuori con il cane,
ma come”……
                                                                  cit. (Stefan Wittlin)  



taglia piccola

Arturo 1/11/2019
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Lilli 1/2023

Eugenio  1/3/2020 Lenny 22/1/2020

Peggy 1/2023

Dako 1/1/2014

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media/grande

taglia media
taglia piccola

taglia media taglia grande

Amy 1/2023

Aran 8/9/2021

Matteo 30/8/2021

Akito 1/1/2013

Akira  1/2023

Doddy 12/5/2015

Ettore 13/1/2015

Cloe 1/2023

Gyla 1/1/2019
Lillo York 1/9/2012

Baffo  1/1/2010

Asha 1/2023

taglia media

Bribri 1/1/2014

è una rubrica dedicata ai 
nostri amici cani e gatti in 
cerca di una casa che possa 

accoglierli con amore!
contattaci al n.3803453435

e ADOTTA anche tu
un amico a 4 zampe

taglia grandeAria 1/2023

taglia media
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i è svolto venerdì 
12 aprile, pres-
so l’Aula magna 
dell’INI di Grotta-
ferrata il convegno 

“Prevenzione e tutela per 
gli operatori sanitari contro 
la violenza” per sensibilizza-
re i cittadini sul delicatissimo 
tema della violenza che coin-
volge anche gli operatori sani-
tari durante lo svolgimento del 
loro lavoro.
L’evento è stato organizza-
to dall’INI di Grottaferrata 
e ha visto la partecipazio-
ne dell’Assessore regionale 
al Personale, Polizia Locale, 
Sicurezza urbana ed Enti Lo-

S
di Ludovico Castaldi

Il convegno organizzato all’INI di Grottaferrata

PREVENZIONE E TUTELA PER
GLI OPERATORI SANITARI

cali, On. Luisa Regimenti, del 
Dott. Cristopher Faroni, Diret-
tore Generale Gruppo INI, del 
Dott. Francesco Marchitelli, 
Commissario Straordinario 
ASL Roma 6, della Dott.ssa 
Mariastella Giorlandino, Pre-
sidente Fondazione Artemisia, 
della Dott.ssa Jessica Veroni-
ca Faroni, Manager Sanitario 
Gruppo INI, della Dott.ssa Cri-
stina Perna, Dir. Responsabile 
S.P.P. Azienda Ospedaliero-U-
niversitaria Policlinico Umber-
to I e dei Sindaci e Assessori 
dei Comuni dei Castelli Roma-
ni, presente anche il Sindaco 
di Marino, Stefano Cecchi.
Il primo cittadino ha sottoline-

ato: “La violenza è sempre più 
una piaga sociale che dilaga in 
ogni ambito ed è sempre de-
precabile, e lo diventa ancora 
di più, quando viene rivolta 
contro il personale al lavoro 
come gli operatori sanitari che 
sono chiamati a sopperire alle 
delicate necessità del com-
parto sanitario. Rispetto e gra-
titudine sono invece le parole 
chiave che esprimono quanto 
dobbiamo nei confronti di tutti 
coloro che quotidianamente, 
nello svolgimento della loro 
attività lavorativa, mettono de-
licatezza e un grande spirito di 
abnegazione”.

Sanità e Territorio

Il Sindaco Stefano Cecchi durante il suo intervento
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MONSIGNOR GUGLIELMO GRASSI

enerdì 22 marzo e 
venerdì 19 aprile si 
sono tenuti pres-
so le Parrocchie 
Maria Santissima 

Ausiliatrice di Fontana Sala /
Castelluccia e Natività Beata 
Vergine Maria di Santa Ma-
ria delle Mole i primi incontri 
per la presentazione del libro 
“Monsignor Grassi uomo di 
Dio e dono alla Chiesa” scrit-
to da Suor Beatrice Okwara, 
originaria della Nigeria, segre-
taria e archivista dell’Istituto 
Piccole Discepole di Gesù. 
Tante le date in programma 
che toccheranno le Parrocchie 
di tutto il territorio fino all’ul-
timo incontro previsto per il 
prossimo venerdì 7 giugno.
Gli eventi, organizzati dall’As-

V
di Ludovico Castaldi

Iniziati gli incontri per la presentazione del libro di Suor Beatrice Okwara

Cultura e Territorio

sociazione “Insieme per lo 
Sviluppo”, patrocinati dal Co-
mune di Marino, con la par-
tecipazione dei Parroci Don 
Claudio De Angelis e Don 
Jesus Grajeda, hanno visto la 
presenza dell’autrice, del pro-
nipote di Mons. Grassi il Ca-
valiere Franco Iacobini, dello 
storico e membro della Com-
missione storica della Causa 
di Beatificazione del ‘Servo di 
Dio’ Ugo Onorati e del Vicario 
Giudiziale del Tribunale Dioce-
sano di Albano Don Andrea De 
Matteis.
Questo il commento dell’As-
sessore alla Cultura Pamela 
Muccini: “In questo libro di 
Suor Beatrice emerge chia-
ramente la figura di spicco di 
Monsignor Grassi e la sua im-

mensa potenza spirituale che 
ha dato tanto alla comunità 
marinese. Siamo davvero fieri 
di patrocinare questa serie di 
incontri organizzati dall’Asso-
ciazione ‘Insieme per lo Svi-
luppo’, che ringrazio per l’ini-
ziativa e la sensibilità mostrata 
nel trattare questo argomento. 
Questi appuntamenti assu-
mono ancora più valore dopo 
le celebrazioni dello scorso 
febbraio del 125° anniversa-
rio dalla nascita di Zaccaria 
Negroni, proprio nello stesso 
anno del 70° anniversario dal-
la scomparsa di Mons. Grassi, 
sua guida spirituale. Un per-
corso itinerante che dà risalto 
a uno dei personaggi più rile-
vanti della storia di Marino”.

La presentazione del libro di suor Beatrice a Castelluccia
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‘IL TRE’ A PALAZZO COLONNA

l cantante rapper ‘Il 
Tre’, pseudonimo 
di Guido Luigi Se-
nia, è stato accolto 
a Palazzo Colonna 

dal Sindaco Stefano Cecchi 
dopo la brillante prestazione 
che lo ha visto ottenere la 
dodicesima posizione nella 
classifica finale al Festival di 
Sanremo 2024 con il brano 
‘Fragili’.
L’artista marinese, mol-
to legato al nostro territo-
rio, è stato ricevuto insieme 
all’Amministrazione comuna-
le per complimentarsi con lui.
Queste le parole del Sindaco 
Stefano Cecchi: “Siamo stati 
veramente molto contenti di 
aver incontrato qui a Palazzo 
Colonna, casa di tutti i citta-
dini, un artista che ha porta-

I
Il rapper marinese accolto dal Sindaco Stefano Cecchi

Spettacolo e Territorio

to così in alto il nome della 
nostra città oltre il suo indi-
scutibile talento. Un ragazzo 
dal grande cuore che nono-
stante l’ondata di successo, 
ha mantenuto intatti i suoi 

valori e la sua semplicità. Ab-
biamo gettato insieme le basi 
su tante idee su cui iniziamo 
subito a lavorare per poterle 
realizzare”.

di Anna Paola Polli

L’Amministrazione comunale durante l’incontro con Il Tre

Il Sindaco Stefano Cecchi con il rapper Il Tre
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Sociale e Territorio

Il Vicesindaco Sabrina Minucci durante l’iniziativa Nonni su internet

“NONNI SU INTERNET”

enerdì 15 marzo, 
presso il Centro 
Anziani di Cava dei 
Selci, alla presen-
za del Vicesindaco 

Sabrina Minucci, si è svolto 
l’ultimo appuntamento dell’i-
niziativa “Nonni su Internet”. 
L’evento ha visto protagonisti 
gli studenti del liceo scienti-
fico Vito Volterra, che hanno 
vestito i panni di ‘insegnanti’ 
e hanno tenuto dei corsi di in-
formatica e approccio al mon-
do digitale ai nonni che hanno 

V
di Annalisa Petricone

Grande partecipazione all’incontro conclusivo dell’iniziativa

partecipato attenti e interessa-
ti. Un momento di grande em-
patia dove i giovani, nativi digi-
tali, hanno potuto condividere 
la loro esperienza, invertendo 
i ruoli di condivisione delle co-
noscenze.
L’Assessore alle Politiche So-
ciali Sabrina Minucci ha sot-
tolineato: “Ringrazio l’Asso-
ciazione Fondazione Mondo 
Digitale per aver organizzato 
questa bella e partecipata ini-
ziativa e i nostri nonni per es-
sermi voluti mettere in gioco 

in un mondo dove il digitale è 
ormai quotidiano. È sempre un 
bel momento poter apprezzare 
lo scambio tra due generazioni 
che sembrano distanti ma sono 
complementari perché hanno 
entrambe da imparare l’una 
dall’altra. Questo incontro è 
stato inoltre una bella occasio-
ne per creare i presupposti per 
una sinergia fattiva e proficua 
che porterà all’organizzazione, 
in futuro, di altri eventi sul no-
stro territorio”.



DICIAMOLO... IN PILLOLE

l Comune di Marino ha reso noto 
che la società ABACO S.p.A. 
sta procedendo con le attività di 
controllo delle esposizioni pub-

blicitarie attraverso personale specializza-
to, munito di tessera di riconoscimento, per 
effettuare rilievi fotografici, misurazioni dei 
manufatti e, ove necessario, richiesta di in-
formazioni ai contribuenti.
Per maggiori informazioni è possibile contat-
tare il numero 06.93662270

n merito all’incendio dell’8 aprile 
scorso avvenuto in località Mon-
tagnano nel Comune di Ardea, la 
ASL RM6 ha divulgato una nota in 

seguito agli esiti delle rilevazioni nell’aria effet-
tuate da Arpalazio:
“Gli esiti delle rilevazioni effettuate da Arpala-
zio nelle prime 24 ore di monitoraggio sul pun-
to di campionamento ubicato a poca distanza 
dall’area interessata dall’incendio, mostrano 
valori di concentrazione di inquinanti non allar-
manti, in particolare per le diossine.
Tuttavia, in attesa che i dati possano conso-
lidarsi e divenire più significativi con gli ulte-
riori esiti degli accertamenti in corso, ed in 

considerazione delle operazioni di spegnimen-
to non ancora concluse, si ritiene opportuno 
confermare le raccomandazioni già fornite con 
le precedenti comunicazioni, come misura di 
estrema tutela per la salute della popolazione”.

I

I

ABACO S.P.A.
Censimento esposizioni pubblicitarie

INCENDIO A MONTAGNANO 
Nota della Asl Roma 6 sui rilevamenti di Arpalazio
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Vicino al cittadino



Vicino al cittadino

o scorso 22 marzo è stata la 
Giornata Mondiale dell’Acqua, 
istituita dalle Nazioni Unite nel 
1992 in seguito alla Conferenza 

di Rio nell’ambito delle iniziative previste dall’A-
genda 21. Obiettivo di questa giornata è quello 
di sensibilizzare l’opinione pubblica sull’impor-
tanza di questa fondamentale risorsa e ridurre 
lo spreco di acqua, specie in questo particolare 
momento storico dove i cambiamenti climatici 
rappresentano una minaccia molto grave per il 
nostro Pianeta.
Queste le parole dell’Assessore all’Ambiente 
Bruno Orazi: “L’acqua è una risorsa preziosa 
che non va data per scontata e per questo dob-
biamo utilizzarla con parsimonia, senza sprechi. 
I cambiamenti climatici ci hanno evidenziato lun-
ghi periodi di siccità che determinano una ca-
renza improvvisa dell’approvvigionamento idrico 
soprattutto nei periodi più caldi ed è per questo 
che oggi è molto importante sensibilizzare sull’u-
so consapevole dell’acqua anche per il rispetto 

che si deve all’ambiente. La nostra Amministra-
zione comunale ha riposto molta attenzione su 
questa problematica ed è per questo che sto se-
guendo in prima persona gli interventi che stan-
no continuando su tutto il territorio per la manu-
tenzione dell’impianto idrico, in collaborazione 
con Acea Ato2, al fine di scongiurare rotture e 
sprechi ma anche nel nostro piccolo, quotidiana-
mente, possiamo e dobbiamo fare la differenza”.      

L
GIORNATA MONDIALE DELL’ACQUA
Le parole dell’Assessore all’Ambiente Bruno Orazi
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o scorso 22 marzo presso il Museo 
Civico “U. Mastroianni” si è tenu-
to il convegno “La Sindone, tra 
mistero e fede” organizzato dalla 

Proloco Marino con il patrocinio del Comune 
di Marino. Sono intervenuti il Sindaco Stefano 
Cecchi, l’Assessore alla Cultura Pamela Muc-
cini, il fisico dell’ENEA Giuseppe Baldacchi-
ni, il chimico Danilo Argentini, l’Abate Parro-
co della Basilica di San Barnaba Apostolo Don 

Faustin Cancel e il Presidente della Proloco 
Marino Carlo Zelinotti. “Il mistero legato alla 
Sindone è da sempre legato a quelle che sono 
le ragioni della fede – ha dichiarato l’Assesso-
re Muccini – Durante il convegno è stato inte-
ressante scoprire anche quello che è l’aspetto 
scientifico attraverso gli interventi dei relatori 
sulla base dei loro studi e ringrazio la Proloco 
di Marino per questa occasione di riflessione 
su un tema tanto sentito”.

L
LA SINDONE, TRA MISTERO E FEDE
Convegno al Museo Civico “Mastroianni”
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Protagonisti dello sport

CAMPIONATO UISP SCI ALPINO 2024

a Polisportiva Ever-
green ASD di Marino 
ha trionfato in occa-
sione del 62° Cam-

pionato Italiano UISP di sci alpino 
2024 che si è disputato a Marilleva 
sulle montagne del Trentino Alto 
Adige.
Il successo è arrivato al termi-
ne di una prestazione eccellente 
da parte dei quattro componenti 
della squadra che con il loro pun-
teggio hanno conquistato il titolo 
nazionale salendo tutti sul podio. 
Ivano Miliucci ha ottenuto il pri-

L
La Polisportiva Evergreen di Marino campione 
d’Italia

mo posto nella categoria “Veterani 
D” (anni dal 1964 al 1973), nella 
quale Gaspare Aiello si è classifi-
cato terzo. Roberto Melillo ha rag-
giunto il secondo posto nella cate-
goria “Veterani C” (anni dal 1954 
al 1963), mentre Valter Petrini, ca-
pitano e presidente della Evergre-
en, nella categoria “Veterani” (anni 
precedenti al 1953) è salito sul se-
condo gradino del podio.
“Questo risultato dimostra che il 
successo non ha età, soprattutto 
nello sport, dove gli atleti della Po-
lisportiva Evergreen di Marino sono 

riusciti a trionfare con caparbietà e 
passione. Non è mai facile cimen-
tarsi in una competizione sportiva, 
soprattutto su vette così alte, ma 
il carattere di questi uomini li ha 
premiati ed è giusto che ora si go-
dano questo magnifico successo. 
Congratulazioni!” – è il commento 
del Vicesindaco e Assessore allo 
Sport Sabrina Minucci. 

di Luca Montevecchi



Membro Osservatorio 
Violenza di
Genere e Suicidio

Dillo TU Donna!
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L’UNIONE TRA LUI E LEI

di Ambra Badini

che usi verso te stesso, perché ciò che 
ti appartiene entrerà in lei. Donna se ami 
quell’uomo abbi cura del tuo corpo, del-
le tue credenze e del tuo potere, perché 
a te spetta preparare l’ambiente migliore 
per l’unione d’amore. Finché non rico-
noscerete la sacralità del sesso e dell’in-
contro dei corpi, fare l’amore sarà solo 
un atto sterile e meccanico che alla lun-
ga non lascerà nulla. Fidatevi dei vostri 
corpi, in armonia con le vostre menti. 
Unitevi nel profondo dei respiri e dei de-
sideri. Abbiate il coraggio di donarvi, con 
audacia e rispetto, l’uno all’altra. Non c’è 
atto d’amore più grande che amare se 
stessi prima di unirsi all’altro.

Amore non è un incontro 
è un’Unione. Il femminile 
accoglie il maschile dive-
nendo uno.

Più tu donna rispetti il tuo cuore e il tuo 
corpo, più decidi ciò che può e non può 
entrare in te. Insegna al tuo uomo ad 
amarsi, a proteggersi affinché tu possa 
proteggere te stessa e la tua sacralità. 
Insegna al tuo uomo ad entrare in con-
tatto con le sue emozioni, a farsi porta-
tore di pensieri positivi e vibrazioni alte; 
perché tutto ciò che lo attraversa entra 
in te. Amati a tal punto di dire no, se 
qualcosa non risuona con il tuo corpo. 
Amati a tal punto di non permettere a 
nulla che non sia amore di avvicinarsi 
alla tua essenza. Insegna al tuo uomo 
che in lui c’è la fonte della vita e che 
deve sapere amarla e preservarla. E tu, 
uomo insegna alla tua donna ad amare 
il suo corpo perché è attraverso di esso 
che ti unirai a lei, accarezzandole anche 
l’anima. Insegnale a fidarsi di se stessa 
e del suo intuito perché, tu stesso, ti fidi 
di lei; perché, tu per primo riconosci la 
forza del suo intuito. Preparate le vostre 
menti ancor prima dei vostri corpi all’u-
nione, perché il corpo è solo l’ultimo vei-
colo attraverso cui entrare in contatto. 
Uomo se ami la tua donna abbi cura dei 
tuoi pensieri, delle tue emozioni, del cibo 
che introduci nel tuo corpo, delle parole 

L’

“Mentre Lui le insegnava a fare l’amore,
Lei gli insegnava ad amare”
         (Fabrizio De André)
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Protagonisti dello sport

CAMPIONATO DEBUTTANTI
DI EQUITAZIONE

a marinese Gior-
gia Rizza si è ag-
giudicata la me-
daglia d’oro nel 

Campionato Italiano Debut-
tanti, organizzato dalla FISE 
(Federazione Italiana Sport 
Equestri), nella categoria En-
try Level Youth Bis Final. 

La finale emozionante, si è 
disputata presso il Cremona 
Fiere e ha visto la dodicen-
ne primeggiare nel Reining, 
disciplina dell’equitazione 
americana che trae le sue 

L
di Annalisa Petricone

La dodicenne Giorgia Rizza è medaglia d’oro nel Reining

origini dal lavoro con il be-
stiame svolto dai cowboy 
fatto di rapidi movimenti e 
continue inversioni di marcia 
compiuti dai cavalli dei ran-
ch per radunare e lavorare la 
mandria.
“Ancora una medaglia d’oro 
per una nostra concittadina 
– è il commento del Vicesin-
daco e Assessore allo Sport 
Sabrina Minucci – Giorgia si 
è imposta in una disciplina 
molto particolare, in cui ha 
investito tutta la sua tecnica 
e la sua passione riuscendo 

a salire sul primo gradino 
del podio. Il suo primo po-
sto giunge a coronamento 
di un campionato che l’ha 
vista sempre tra le protago-
niste e sono sicura che potrà 
crescere ancora tanto nella 
sua disciplina. Anche Giorgia 
sarà dunque una campiones-
sa del nostro Albo d’Oro per 
cui stiamo lavorando ad un 
grande evento”. 



zamenti minori. Un ottimo ri-
sultato che conferma ancora 
una volta il valore di questa 
società che vanta parecchi 
atleti di carattere nazionale 
e internazionale in entrambe 
le discipline. Lo staff è com-
posto dalla maestra Sabrina 
Fiordelmondo, tecnico di 
4° livello Europeo e CONI, 
e da sua figlia Chiara Cen-
sori, tecnico di pattinaggio 
su ghiaccio e inline, tre volte 

campionessa del mondo, due 
volte campionessa europea e 
una volta medaglia di bron-
zo ai mondiali di pattinaggio 
artistico inline. Il pattinaggio 
artistico su ghiaccio e inline 
si sta facendo molta strada 
tra i giovani, che molto spes-
so lo scelgono come sport, 
soprattutto per il loro parti-
colare stile fatto di eleganza, 
bellezza, equilibrio, musicali-
tà, teatralità e spettacolarità.   
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n occasione del 
Trofeo Internazio-
nale Roma 2024 
la Società romana 
Angeli sul Ghiac-

cio, unica del Lazio della 
Federazione Italiana specia-
lizzata esclusivamente nel 
pattinaggio artistico inline 
(FISR) e su ghiaccio (FISG), 
ha conquistato con i suoi 22 
atleti in gara ben 13 medaglie 
d’oro, 5 d’argento e altri piaz-

I
di Luca Montevecchi

Successo per la società Angeli sul Ghiaccio

TROFEO INTERNAZIONALE ROMA 
2024
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COME SONO LE PREVISIONIMETEOROLOGO

Gianluca Caucci

È tempo di primavera ma non tutti sanno che questo periodo dal punto di vista meteoro-
logico è contraddistinto da una certa variabilità che va scemando a cavallo tra maggio e 
giugno dove le figure principali di alta pressione vanno a governare il mar Mediterraneo. Nel 
primo weekend del mese di aprile un’espansione anomala tra l’Italia e l’Europa centrale del 
promontorio nord-africano ha determinato temperature prossime ai 25/26°C su buona parte 
dell’Italia. Questo scenario della durata di 2/3 giorni ha catapultato anche il nostro territorio 
romano ed Albano ad un anticipo dell’estate. Domenica 7 aprile si sono registrati dei valori 

sul nostro comune di Marino compresi tra i 23,1°C del centro storico e i 22,3°C della periferia. Questa si-
tuazione ha contribuito grazie anche ad un fine marzo caratterizzato dalla presenza di un forte scirocco e 
di pulviscolo sahariano, a una fioritura anticipata e di conseguenza a uno sviluppo del polline a profusione 
determinando anche l’anticipo delle allergie stagionali. Situazione che potrà essere placata da qualche 
pioggia che riduce il tasso del polline e diminuisce il fastidio delle persone allergiche. È questa variabilità tra 
piogge e schiarite che ha contraddistinto il mese di marzo e che dovrebbe accompagnarci gradualmente 
alla stagione estiva, ma che viene spesso scalzata negli ultimi anni da un tipo di configurazione anomala 
dettata dalla presenza di un anticiclone africano che sta diventando sempre più invadente durante tutto il 
periodo dell’anno. Altro segnale inequivocabile dei cambiamenti climatici.

Primavera dal sapore estivo: primo weekend di aprile con temperature di 25/26°C 

COME MIGLIORARE NOI STESSIPSICOLOGA

Ogni volta che inizio una storia d’amore, finisco sempre per autosabotarla. Perché?

La fine di una storia d’amore è una tra le esperienze più sofferte che la maggior parte di noi ha 
vissuto almeno una volta e il dolore che causa sembra inaccettabile. La viviamo come se si 
trattasse della morte simbolica del partner, che fino a quel momento rappresentava la nostra 
vita stessa. Nonostante ciò, non tutti sviluppiamo la paura dell’abbandono. Le persone che 
temono di essere abbandonate tentano disperatamente, in qualsiasi modo, di evitare questa 
separazione, reale o immaginaria. Questa paura abbandonica, nonostante non possa essere 

definita come una diagnosi psicologica a sé, è specifica per alcuni disturbi psichiatrici, tra cui il disturbo 
borderline di personalità e il disturbo dipendente di personalità. Come si manifesta? La persona è incapace 
di stare da sola, non tollera le critiche, prova alti livelli di ansia associati all’idea di perdere l’amato e alti livelli 
di rabbia e di gelosia nelle relazioni sentimentali. Nei casi più gravi chi ne soffre ricorre al ricatto emotivo, 
cercando di creare sensi di colpa nel partner. Infine, se una relazione ha tutte le carte per funzionare, il timore 
dell’abbandono è talmente forte che la persona mette in atto tutta una serie di comportamenti che com-
promettono il benessere e la felicità della coppia, nonostante il forte desiderio di amare e di essere amati. 
Se nella tua vita relazionale ci sono problemi legati alla paura dell’abbandono è estremamente importante 
iniziare a prenderti cura di te, riconoscendo quelle situazioni che determinano tutto ciò. Contemporanea-
mente, inizia un percorso terapeutico che possa aiutarti ad acquisire fiducia verso l’altro e soprattutto a 
riconoscere le relazioni di qualità così da allontanarti da quelle malsane e tossiche.

Maria Tagliaferri



COSA DICE LA LEGGEAVVOCATO

Luca Santini
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NORMATIVE FISCALICOMMERCIALISTA

Romina Pelli

In presenza delle condizioni agevolative di “prima casa” gli atti di trasferimento:
• A titolo oneroso scontano l’imposta di registro con l’aliquota del 2% (con li minimo di 1.000  
  euro) e le imposte ipotecaria e catastale nella misura fissa di 50 euro ciascuna.
• Atitolo oneroso, imponibili ad Iva, scontano l’imposta con l’aliquota del 4%,
   l’imposta di registro fissa di 200 euro e le imposte ipotecaria e catastale nella misura fissa   
   di 200 euro ciascuna.
• A titolo gratuito scontano le imposte delle successioni e donazioni in misura ordinaria, ma le 

                            imposte ipotecaria e catastale nella misura fissa di 200,00 euro ciascuna.
Le condizioni per l’applicazione dell’agevolazione prima casa sono le seguenti:
• L’immobile sia ubicato nel territorio del comune in cui l’acquirente ha o stabilisca entro 18 mesi dall’acquisto  
   la propria residenza o, se diverso, ni quello in cui l’acquirente svolge la propria attività
• L’acquirente dichiari di non essere titolare esclusivo o in comunione con il coniuge dei diritti di proprietà, 
   usufrutto, uso e abitazione su altra casa di abitazione nel territorio del comune ni cui è situato l’immobile da 
   acquistare,
• L’acquirente dichiari non essere titolare, neppure per quote, anche in regime di comunione legale su tutto li 
   territorio nazionale dei diritti di proprietà, usufrutto, uso, abitazione e nuda proprietà su altra casa di abitazione  
   acquistata dallo stesso soggetto o dal coniuge con le agevolazioni “prima casa”

Il precedente acquisto di un immobile per successione o donazione con l’agevolazione “prima casa” non im-
pedisce di usufruire dell’agevolazione prima casa in relazione al successivo acquisto a titolo oneroso di altra 
abitazione.

È sanzionabile l’erroneo conferimento nei mastelli dei rifiuti differenziati?

Quali sono gli effetti dei benefici prima casa? Quali sono le condizioni? Se precedentemente è stato acqui-
stato un immobile per donazione usufruendo dei benefici prima casa è possibile usufruire ancora per un 
acquisto successivo a titolo oneroso?

In tema di sanzioni amministrative, il rispetto del principio di legalità e di riserva di legge 
comporta che la fattispecie dell’illecito e la relativa sanzione debbano essere previsti dalla 
legge, con la conseguenza che, ove la sanzione amministrativa sia contemplata direttamente 
da una fonte normativa secondaria, quest’ultima deve considerarsi illegittima, ed il giudice 
ha il potere di disapplicarla anche d’ufficio. In particolare, l’art. 1 della legge 24 novembre 
1981, n. 689, nel fissare il principio di tipicità e di riserva di legge in materia delle sanzioni 
amministrative, impedisce che l’illecito amministrativo e la relativa sanzione siano introdotti 

direttamente da fonti normative subordinate, quali un regolamento comunale o un’ordinanza sindacale. In 
difetto della fonte primaria legislativa (statale o regionale) attributiva del potere sanzionatorio ed in vigore 
prima della commissione della violazione, pertanto, nessuno può essere assoggettato a sanzione ammini-
strativa. Nella prassi si è dato registrare, inoltre, regolamenti comunali per la gestione dei rifiuti urbani che, 
addirittura, introducevano una sanzione in capo all’amministratore di condominio per l’inserimento di rifiuti 
non conformi nei contenitori per la raccolta differenziata collocati all’interno di proprietà condominiali. Non 
sfugge come, l’amministratore condominiale, avendo la mera gestione dei beni comuni, ma non anche la 
relativa disponibilità in senso materiale, può essere chiamato a rispondere verso terzi esclusivamente per 
gli atti propri, omissivi e commissivi, ma non è di certo responsabile in via solidale con i singoli condomini. 
L’incarico dell’amministratore di condominio è infatti riconducibile alla figura del mandato, di gestione ed 
amministrazione dei beni comuni, oltre che di tenuta della contabilità, e nell’ambito solo di tali attribuzioni ha 
la rappresentanza dei condomini verso l’esterno.




